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1. EXTRAITS DE LA DÉCLARATION LIMINAIRE DE LA FNEC FP-FO : 

« Notre instance se tient également quelques jours après l’annonce de la sanction pour la collègue de Sens, dans l’Yonne. 
Elle a reçu un blâme pour avoir observé une minute de silence avec ses élèves et à leur demande, en hommage aux victimes 
de Gaza, qui sont pour partie des jeunes, comme eux. Honte à ceux qui ont pris cette décision. Cette minute de silence pour 
le peuple palestinien, face à des mois de silence sur le génocide à Gaza, c’est une minute de trop pour le président Macron 
et son gouvernement. Car la répression ne s’arrête pas là, des lycéens de Joué les Tours ou des enseignants du collège Flora 
Tristan de Paris sont inquiétés pour des drapeaux ou des banderoles. 

C’est inadmissible. Notre fédération qui constate que les procédures de suspension, qui sont annoncées comme n’étant pas 
des sanctions, sont de plus en plus utilisées pour faire pression sur les collègues, rappelle que L'article R 421-12 stipule que 
cette procédure ne doit être utilisée que « s'il y a urgence, et notamment en cas de menace ou d'action contre l'ordre dans 
les enceintes et locaux scolaires de l'établissement. » Notre fédération revendique la levée immédiate de la sanction qui 
frappe notre collègue. »[…] 

« C’est toujours dans ce contexte d’économies sur le dos des élèves et des personnels que le drame que nos collègues AED 
craignaient depuis longtemps s’est produit. L'assassinat de notre collègue AED, Mélanie Grapinet, dans le cadre de ses 
missions à Nogent est bouleversant. Nos pensées vont à sa famille, à ses proches, à ses collègues, aux élèves qui ont été 
témoins de la scène. La ministre Borne a fait observer une minute de silence dans les établissements la semaine dernière, 
ce qui était sans doute nécessaire mais qui est bien loin de répondre à la gravité de la situation. 

Les appels se multiplient pour ne pas s'en tenir à cette rituelle minute officielle de silence. La FNEC FP-FO considère que les 
collègues qui disent qu'ils ne sont pas entendus par Bayrou, Borne ou Macron ont raison. Ils ont raison de lister leurs 
revendications pour améliorer leurs conditions de travail et pouvoir accomplir leurs missions dans de bonnes conditions. Ils 
ont raison de dire que ce qui manque ce sont des moyens humains, des postes d'AED, de CPE, d'infirmiers, assistants sociaux, 
de médecins scolaires pour pouvoir encadrer et accompagner les élèves. 

La dotation que vous présentez aujourd’hui est donc très largement insuffisante et totalement en contradiction avec la 
revendication d’augmentation significative du nombre de postes AED, AED qui sont des personnels absolument 
indispensables pour encadrer dans de bonnes conditions les élèves que nous accueillons, comme sont aussi indispensables 
les CPE, les infirmiers, les assistants sociaux, les médecins scolaires dont nous manquons cruellement. » 

Le Recteur n’a pas répondu aux déclarations liminaires. 

 

 

 

 Contre Pour Abstention Refus de  vote 

Répartition de la dotation AED FO, FSU, UNSA, CFDT    

Répartition de la dotation AESH FO, FSU CFDT, UNSA   



2. BILAN DU PACTE : 

 
Bilan du pacte dans le 1er degré :  
 
La situation est marquée par la sous consommation du Pacte, seulement 
71,46 % de l’enveloppe a été consommée au 2 mai 2025 
 
 
 
  
 
 
 
 
Bilan du pacte dans le 2nd degré :   
 
Là aussi même constat, une sous consommation importante alors que le 
nombre de parts fonctionnelles a été diminué par rapport à l’année 
précédente. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
De manière générale les collègues n’ont pas adhéré au dispositif, dans le 2nd degré la priorité aux remplacements de 
courte durée n’a pas généré un rush malgré la communication du rectorat relayée dans les établissements de 
l’impossibilité de payer en HSE les remplacements assurés. Résultat sur les 10 000 HSE prévues pour les RCD, seules 1500 
HSE ont été consommées. Des collègues ont été forcés à « pactiser » alors que cela n’était pas nécessaire. 
Pour 2025, le nombre de parts fonctionnelles allouées est en diminution, ce qui était déjà le cas entre 2023 et 2024. Dans 
le 1er degré 2158 au lieu de 3206, dans le 2nd degré 9199 au lieu de 11818.  
 

La FNEC FP FO est opposée au PACTE qui a été présenté comme une revalorisation mais ne l’est pas et la diminution du 
budget année après année le prouve. 
 
3. DOTATION EN EMPLOIS D'AED : 
 

Pour rappel mesures de l’année précédente et mesures rentrée 2025 : 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

Pour la FNEC FP-FO la situation se dégrade depuis des années , il y avait à la rentrée scolaire 2021 2355 ETP, le nombre 

d'établissements a augmenté, le nombre d'élèves a augmenté et les effectifs en vie scolaire n'ont pas suivi. Ce sont 

seulement les mesures du plan tranquillité scolaire (22 ETP) qui ont permis une légère augmentation des effectifs mais 

sans rapport avec l’augmentation du nombre d’élèves et d’établissements. Les difficultés sont très importantes. La 



politique de redéploiement va encore aggraver les difficultés l'année prochaine. En ce qui concerne les postes 

« tranquillité scolaire » ils sont maintenus dans les départements mais chaque département peut les redéployer à 

l’intérieur du département, donc les établissements qui bénéficient de ces postes ne sont pas certains de les retrouver 

à la rentrée.  

Comme l’an dernier, face à une dotation largement insuffisante, la FNEC FP-FO a voté contre cette répartition. Il semble 

que les événements récents à Nogent aient amené des organisations syndicales qui s’étaient abstenues l’an dernier à 

modifier leur vote (UNSA et CFDT). Pour notre part nous maintenons le cap de la défense de nos revendications en 

relation avec le mandat de nos adhérents. 

 Contre Pour Abstention Refus de  vote 

Répartition de la dotation AED FO, FSU, UNSA, CFDT    

 

Le vote unanime contre entraîne la reconvocation du CSAA le 25 juin. 
 
4. DOTATION EN EMPLOIS AESH : 

 

En 2024, 923 élèves qui avaient une 
notification d'accompagnement par un AESH 
n’étaient pas accompagnés dans l'académie, en 
2025 ils sont 1741 ! 
 

Le rectorat présente une répartition des 
moyens alors qu’il n’a pas reçu la dotation du 
ministère, il anticipe une augmentation de 
l’enveloppe de 80 EPT 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
L’année dernière FO interpellait sur les difficultés très importantes sur le terrain, la situation s’est clairement dégradée, 
le taux d’encadrement s’est dégradé avec en moyenne 4,79 élèves accompagnés par AESH. La proposition d’enveloppe 
supplémentaire à confirmer ne permettra nullement d’améliorer la situation, elle va continuer à se dégrader. 

 
Répartition proposée :  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Vote sur la proposition de l’administration : 

 
Le vote est presque similaire à celui de l’année dernière à l’exception de la CFDT qui s’était abstenue. 

 Contre Pour Abstention Refus de  vote 

Répartition de la dotation AESH FO, FSU UNSA, CFDT   



5. AUTRES POINTS A l’ORDRE DU JOUR et QUESTIONS DIVERSES : 

 
Un bilan des BOP (Budgets Opérationnels de Programme) 2024 figurait à l’ordre du jour.  

 
Une chose à retenir, selon le Secrétaire Général les budgets délégués dans les académies sont surveillés comme le lait 
sur le feu par le ministère et Bercy. Ils vérifient tous les mois que l’académie ne dépasse pas son schéma d’emploi. 

 
Nous avons abordé la question du budget d’action sociale, le SG reconnaît que le budget alloué à l’académie n’est 
clairement pas à la hauteur des besoins, il indique qu’un dialogue de gestion a lieu avec le ministère la semaine prochaine 
sur cette question. 

 
Concernant les frais de déplacement, le SG a reconnu les difficultés tout au long de l’année, indiquant que c’était en cours 
de résolution. A notre demande de précision, le SG a répondu que la situation serait réglée au moment du départ en congés 
et qu’à partir de ce moment-là les engagements du rectorat seraient respectés… Nous verrons ! 

 
Sur les AED CDIsables il nous a été répondu qu’en septembre 75,9 ETP seront CDIsés et que cela fera au total 460 ETP sur 
l’académie. Le rectorat répond que la décision de CDIsation relève de l’avis du chef d’établissement donc si avis favorable 
CDIsation mais refus si pas d’avis favorable 

 
Pour Force Ouvrière cela provoque une inégalité profonde entre collègues AED en fonction de l’établissement, de 
l’humeur ou de l’opinion du chef d’établissement sur la CDIsation. Nous revendiquons que la décision revienne au 
Recteur qui d’ailleurs est l’employeur. 

 

       


